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Question écrite du 5 décembre 2018 de Mme Ariane Arlotti: «Utilisation de produits 
toxiques en Ville de Genève: à quand une formation de tous et toutes les employé-e-
s?» 
 
 
Dans les institutions de la Ville, et plus particulièrement dans les centres sportifs, de 
nombreux employés et de nombreuses employées de la Ville travaillent quotidiennement 
avec des produits de nettoyage partiellement biodégradables et toxiques sans avoir reçu 
de formation adéquate. 
 
L’information donnée concernant ces produits d’entretien est trop souvent succincte et 
transmise d’employé à employé, ce qui a pour effet de laisser les employés et employées 
se débrouiller avec les notices d’emballage et leur conscience ou inconscience écologique 
personnelle. Il y a même des responsables qui encouragent des employés à utiliser les 
produits purs, donc au moins cent fois plus concentrés que ce qui est préconisé sur les 
notices, et cela en expliquant que ce sera plus efficace! 
 
Les conséquences de cette non-formation sont un notable gaspillage de produits de 
nettoyage et de produits toxiques (Javel, détartrant LTSA, Enulga, Poly-Biocide) ainsi 
qu’une pollution supplémentaire inutile et une exposition augmentée du personnel à ces 
produits. 
 
Comme la Ville est devenue très attentive aux questions de développement durable et de 
préservation de l’environnement, une simple formation semble aujourd’hui insuffisante 
pour avoir un minimum d’exigence en matière écologique et de santé du personnel. 
 
Afin que l’exigence de la Ville de Genève en matière de développement durable et 
d’écologie puisse être pratiquée et relayée par tous et toutes les employé-e-s, à quand 
une formation de tous et toutes les employés-e-s sur l’utilisation et l’entreposage des 
produits toxiques et produits de nettoyage? 


